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Antrag auf Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Begrünung von Wartehäus-
chen an Bushaltestellen“ für die nächste Sitzung des Verkehrsausschusses am 
16.09.2019 
 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Uhrhan,  
 
die SPD-Fraktion beantragt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 
 

„Begrünung von Wartehäuschen an Bushaltestellen“ 
 
für die nächste Sitzung des Verkehrsausschusses am 16.09.2019. 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit der VWG zu prüfen, inwiefern 
die Dächer der Wartehäuschen an Bushaltestellen nach dem Beispiel der Stadt Utrecht 
(Niederlande) bepflanzt werden können. 
 
 
Begründung 
 
Dank einer einfachen, aber genialen Maßnahme ist Utrecht ein Bienenparadies: Seit 
Anfang Juli sind in der niederländischen Stadt die Dächer von über 300 Bushaltestellen 
bepflanzt. 
 
Das sieht gut aus und hat viele Vorteile für die Umwelt: Die Pflanzen auf den „Bee-
Stops“ leisten einen Beitrag gegen das Insektensterben, indem sie den Tieren Nahrung 
bieten, sie filtern Feinstaub aus der Luft und speichern Regenwasser. 
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Einige deutsche Kommunen, wie z.B. Leipzig, München, Münster, Bonn, Bochum möch-
ten dieser Initiative folgen, da sie hier auch positive Auswirkungen für das Mikroklima 
sehen. (Quelle Artikel utrecht-bienen-gruene-bushaltestellen  in „utopia.de“ vom 26.07.2019) 
 
Die SPD-Fraktion ist überzeugt davon, dass mit dieser Maßnahme auch in Oldenburg 
ein Zeichen für Klimaschutz und gegen das Bienensterben gesetzt werden kann. 
 
Dieser Schritt kann nur in Zusammenarbeit mit der VWG gegangen werden und ist nicht 
zum Nulltarif zu haben. Deshalb ist die Erarbeitung eines Umsetzungskonzeptes mit 
Bezifferung der voraussichtlich entstehenden Kosten, inkl. Folgekosten erforderlich, da-
mit die Finanzierung und Umsetzung rechtzeitig vor den Haushaltsberatungen abge-
stimmt werden kann. 
 
Im Weiteren wird auf den Artikel der Onlinezeitschrift „utopia.de“ mit dem Link: 
https://utopia.de/utrecht-bienen-gruene-bushaltestellen-150197/ 
verwiesen 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Ulf Prange         gez. Renke Meerbothe            gez. Margrit Conty 
Fraktionsvorsitzender        Mitglied im VerkA                    Mitglied im ASUK 
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